



INFOLETTRE

Association des Propriétaires du Lac Papineau

L'été 2020

Message du Président

Nous nous souviendrons longtemps de ce printemps 2020. Comme vous tous j'ai été confiné chez moi. Mais je suis chanceux car j'habite ici, contrairement à ceux d'entre vous qui ont dû rester en ville, et même ne pas avoir le droit de venir à votre chalet! Avant le confinement, j'étais déjà confiné chez moi depuis 3 mois à faire des travaux, car ma compagnie d'assurance menaçait de mettre un terme à mon contrat si je ne finissais pas l'intérieur de ma maison. J'ai travaillé comme un fou 7 jours semaine! Quand j'ai eu fini j'étais content de pouvoir enfin sortir de chez moi... Mais non; le confinement est arrivé! Mais je n'en pouvais plus d'être chez moi! Alors je suis sorti dehors. Chaque jour, 7 jours semaine, je me suis mis à marcher. C'était une question d'équilibre mental. J'ai marché entre 4 et 5 heures par jour! J'ai visité Ste-Agathe et Val-David... et découvert des très beaux coins. Mais ce que j'ai découvert de plus beau, c'est combien on a besoin des gens, de contacts sociaux. Nous étions plusieurs à avoir besoin de marcher dehors. Et à chaque fois que je croisais quelqu'un, la même réaction: nous étions contents de nous voir, de voir un être humain! On se disait le plus beau des bonjours... je crois que si nous aurions pu, on se serait serrer dans nos bras! C'est fou comment un inconnu peut devenir si important à nos yeux... On aurait jamais pensé que cette personne, qu'on aurait même pas regarder en temps normal, devienne si précieuse en temps d'isolement. Mais pourquoi faut-il perdre ce qu'on a, pour ensuite en connaître la valeur? Probablement parce qu'on prend tout pour acquis... Alors moi, je dis bonjour à tout le monde maintenant. Je dirais même plus : il me fera plaisir de connaître chacun d'entre vous. Même les chiâleux, les briseurs de cadenas, ceux qui font trop de bruit le soir, ceux qui font des vagues, ceux qui font n'importe quoi sur le lac, ceux qui prennent le lac pour acquis...

Rester en sécurité

Robert Brès, Président

Calendrier des événements

Rencontre générale annuelle- annulée (Covid-19)

Traversée à la nage du lac

(Des rafraîchissements seront servis lors du lancement du bateau après la baignade)

Départ du 3ème lac jusqu'à la descente de bateau

Samedi, 1er août à 10h00

Date en cas de pluie: Dimanche, 2 août à 10h00

BBQ des membres – annulé (Covid-19)

Qu'en est-il de l'analyse de l'eau?

L'analyse de l'eau se divise en trois catégories: eau du robinet, niveaux de coliformes fécaux par maison et la santé environnementale globale du lac.

1. C'est la responsabilité de chaque propriétaire de faire tester son eau du robinet, s'il le désire. H2Lab, à Sainte-Agathe, peut analyser un échantillon pour 75\$ environ et vous diront si votre eau est potable (bonne à boire).
2. Cette analyse est effectuée en prélevant des échantillons d'eau autour du lac, à chaque 3 maisons. Ces échantillons sont ensuite envoyés pour se faire tester. Si un échantillon vient à échouer et démontre un haut niveau de coliformes fécaux, d'autres échantillons seront prélevés pour limiter les lectures à une ou deux maisons individuelles. Ces résultats seront acheminés à la ville de Sainte-Agathe. Ces tests sont prévus pour le milieu de l'été 2020 alors si vous voyez des membres du conseil prélever des échantillons d'eau, vous saurez ce qu'ils sont en train de faire.
3. Tests environnementaux: cela n'est pas fait chaque année, en raison du coût élevé de l'embauche d'une équipe de biologistes pour effectuer les tests à différents niveaux dans l'eau, analyser les résultats et présenter des recommandations. En 2020, nous enverrons des demandes de soumission à trois compagnies. **À suivre!**

Voici votre conseil

Qui sont les membres du conseil?

Président:	Robert Brès
Vice-président:	Jean-Claude Lecompte
Trésorier:	Daniel Zours
Directeur des membres:	Tom Brehn
Directeur technique:	Adam Finkelstein
Secrétaire/éditrice:	Barb Brehn Langer

Qui aide et conseille les membres?

Jacques Ecuyer	Peter Prupas	Barry Abugov
Eric Bernard	Louis Doré	

Gros plan du conseil: Jean-Claude Lecompte, Vice-président

« Je cours chez Cookies chercher la Gazette! »

Plusieurs d'entre nous se souviennent du Dépanneur Cookies près de l'intersection de Chemin Val-Des-Lacs et Chemin Durocher. Aujourd'hui, c'est une simple maison derrière une haie mais c'était la plaque tournante centrale pour ramasser tout ce dont vous aviez besoin pendant votre séjour au Lac. Cela fait plusieurs années que Jean-Claude fréquente le lac Papineau. Il y vient depuis que ses grands-parents vivent sur le Chemin Val-Des-lacs et que sa tante, Cookie, a ouvert le magasin. Un pêcheur passionné, il a finalement acheté son propre chalet sur le Chemin Paiement en 2006. Il a été impliqué dans l'Association du lac pendant plusieurs années. Il a notamment aidé le conseil avec les événements spéciaux comme le BBQ et la traversée du Lac. Nous sommes très heureux qu'il fasse partie du conseil comme Vice-président!

Porte de la descente de bateau

Juste un rappel: lorsque vous aurez payé vos frais d'adhésion, nous vous fournirons le code de la porte. SVP ne pas partager ces codes.

SVP souvenez-vous qu'il est de votre responsabilité de vous assurer que la porte de la descente de bateau est fermée et verrouillée après chaque utilisation.

Avez-vous payé vos frais d'adhésion?

Déménagez-vous ? Changez-vous d'adresse courriel ?

N'oubliez pas d'aviser l'Association de tout changement soit de votre adresse courriel ou si vous déménagez du Lac Papineau afin que nous puissions mettre à jour vos coordonnées.

Le saviez-vous?

“Beam me up, Scottie!”

Ces mots sont devenus célèbres par le capitaine James T. Kirk dans <<Star Trek>>, une émission de télévision de science-fiction, qui a commencé à être diffusée en 1966.

Capitaine Kirk était joué par William Shatner, un acteur né à NDG, à Montréal, en 1931. La famille de Shatner était propriétaire d'un chalet sur le lac Papineau, passé la Place Hallas sur Chemin Paiement. Le chalet original a depuis été rénové mais le mur de pierre devant le chalet est resté intact.

Shatner a travaillé comme conseiller de camp au Camp B'Nai Brith et a passé beaucoup de ses temps libres au restaurant Hallas, le lieu de rencontre des enfants locaux. Le restaurant Hallas offrait de la danse aux chanteurs locaux et au Juke-box Nickelodeon.

En 2016, Shatner a écrit un livre intitulé <<Mon amitié de cinquante ans avec un homme remarquable>>, dans lequel il décrit son enfance dans les Laurentides. En voici un extrait

<<Les étés de mon enfance se sont déroulés à un chalet... dans les Laurentides au nord de Montréal, où je suis né. Notre chalet donnait sur un chemin de terre, qui est probablement devenu une autoroute maintenant, et avait une porte moustiquaire battante, dont je me souviendrai toujours. ...Cela a commencé avec trois familles sur le lac. Pour avoir de l'eau potable, nous devions la pomper manuellement d'un puits à une citerne sur le toit. Quand j'avais 5 ou 6 ans, j'ai offert de remplir les citernes de chaque famille pour 25 sous, ce qui était considéré comme une fortune dans ce temps. Je n'avais pas réalisé comment c'était difficile de pomper l'eau, alors je remplissais la moitié de la citerne et j'étais épuisé, alors je devais revenir le lendemain pour terminer. Je n'ai jamais réussi à remplir une citerne d'un coup. Comme le nombre de chalets a augmenté au fil des ans, un magasin du coin a finalement vu le jour. Il y avait un groupe de dix enfants de différents âges - moi j'avais plus ou moins onze ans- qui s'y rassemblaient les samedis soirs et dansaient sur les chansons à la radio ou d'un trio français qui jouait de la musique country. À cette époque, j'ai commencé à remarquer les filles - j'ai aperçu une fille nue pour la première fois. C'était aussi mémorable que d'attraper mon premier poisson. Une amie de ma soeur ainée était en visite au chalet, et pendant que j'étais dans ma chambre en haut des escaliers (il n'y avait pas de porte), la porte de la chambre de ma soeur s'est ouverte et j'ai vu son amie en train de s'habiller. Elle m'a aperçue et a claqué la porte. Ce souvenir est resté gravé dans ma mémoire depuis.

Star Trek a maintenant une tradition après les conventions annuelles, où les gens s'habillent comme les personnages du spectacle. >>

Il y a quelques années, en fouillant dans les anciennes photos avec la cousine de sa mère, l'éditrice de cette infolettre a trouvé une photo de son cousin, ses deux frères et « Jimmy » Shatner sur la plage, prise quand les garçons avaient entre neuf et quatorze ans. Elle a cherché la photo partout mais ne la retrouve plus. Si elle la retrouve, elle va la mettre dans une autre infolettre.

Maintenant, vous connaissez l'histoire du célèbre acteur qui séjournait sur notre lac!

Vous l'avez demandé, alors le voici....

Nous introduisons Groups.IO! Ceci est un service de groupes de messagerie qui permettra aux résidents de communiquer entre eux pour une raison quelconque. Vous avez trouvé quelque chose? Vous avez des choses à vendre? Vous cherchez un item à acheter? Vous voulez simplement discuter dans un groupe? Ceci permettra à tout le monde de démarrer ou de rejoindre une conversation sur un sujet. Vous pouvez vous désabonner uniquement d'un sujet particulier ou de l'ensemble du groupe de messagerie. C'est comme un babillard ou un blog mais d'une technologie plus récente. **Surveillez l'invitation à rejoindre ce groupe!**

Quoi d'autre de neuf ?

- Nous enquêtons sur la mise en place d'un nouveau panneau sur la porte de la descente de bateau pour sensibiliser les gens aux espèces de plantes envahissantes comme la Myriophylle. D'autres lacs ont ce type de panneau et cela a aidé les propriétaires de bateaux à identifier ce type de plante et comprendre comment chacun peut faire une différence dans la prévention de sa propagation.
- Avez-vous remarqué que depuis quelques années, les couples de huards sont revenus sur notre lac? C'est un signe que notre lac est en santé! Toutefois, avez-vous aussi remarqué que nous ne voyons jamais de bébés huards? En raison de la pandémie que nous avons vécu ce printemps, moins de bruit et de trafic sur l'eau dans la partie sud du 3e lac (dans la région de l'île) pourrait avoir un impact positif sur la venue de nouvelles générations de huards et autres espèces sauvages sur notre lac. Si possible, gardez ceci en tête lors de vos ballades en bateau. Faisons une différence!
- Attendez-vous à voir plus d'inspecteurs municipaux sur notre lac cet été! La ville a adopté de nouveaux règlements concernant les quais (forme, taille et nombre). Des inspecteurs visiteront les lacs de la région afin de s'assurer qu'ils sont conformes. On ne sait pas encore s'il y aura des « droits acquis » pour les structures existantes. Nous mettrons à jour les informations à mesure que nous en aurons plus.

Qu'y a-t'il en préparation?

- La traduction française du site web est en cours. Aucune date d'achèvement disponible pour le moment.
- Le paiement électronique des frais d'adhésion est à l'étude en ce moment.

CONTES DE POISSONS...

Félicitations à Jagger Grunbaum, qui a attrapé un muskellunge - 32 pouces, 11.5 livres. Il a gagné la prime de 10 \$.....



**MERCI À CAROLINE MARINACCI, QUI TRADUIT NOS INFOLETTRES.
NOUS NE POUVIONS PAS PUBLIER CES BULLETINS SANS SON AIDE!**

CONSULTEZ NOTRE SITE WEB !

Il y a toujours quelque chose à lire sur le site alors assurez-vous de le vérifier souvent.

www.petitlaclong.org